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从孝感到荆州，从董永故里到宰相之城，
2016年7月，“90后”硕士徐振东通过我市“招硕
引博”计划毅然选择在这片培养了自己的热土实
现风景园林梦。一晃7年，这位风华正茂的年轻
人在荆州落地生根、成家立业。曾经的梦想在他
的呵护下，一步步变成现实。

落户荆州，追随着风景园林事业，这位有梦
的年轻人，时刻不放松提升和磨炼自己，先后拿
下“市政公用工程”执业建造师、“园林绿化”工程
师、全国BIM高级工程师等资格证书。徐振东
作为“招硕引博”的优秀人才，5年内连续领取了
人才津贴，获得公租房保障。

2017年，他与同在长江大学硕士毕业的孝
感女友结婚，随后妻子也通过2017年“招硕引

博”计划，招考到纪南文旅区住建局工作。
2021年6月，他正式被任命为荆州市公园管理
处副主任。

“我已是荆州人！”徐振东坦言。2009年，他
来到荆州上大学。古朴美丽的荆州，深深地吸引
了他。在荆州学习、工作14年，他见证了荆州获
得“国家园林城市”“全国绿化模范城市”“国家森
林城市”等荣誉的全过程。如今的荆州，古朴又
现代，包容开放，是一座绝美的活力新城。作为
城管人，个人发展与荆州城市建设、管理同行共
进，他说早已把荆州当成了第二故乡。

徐振东说，2017年，他参加了国家生态园林
城市创建；2018年至2020年全程参与荆州园博
园建设和后期运营；2021年至2022年参与中心

城区口袋公园建设。2021年口袋公园项目被我
市评为“群众最满意民生实施项目”第一名，2022
年荆州园博园新晋成为国家4A级景区。

择一城，终一事，不为繁华易初心。
近年来，市城管执法委扎实推进民生实事项

目建设，下足绣花功夫，持续加强城市精细化管
理水平，新建了一批城市公园、口袋公园、绿道碧
道步道连通、一路一花、绚丽荆州，四季花城等惠
民便民工程，不断提升城市颜值品质气质，让城
市更宜居宜业宜游，市民生活更美好。

徐振东说，2023年，是贯彻党的二十大精神
的开局之年，我们将以更加昂扬的姿态在新征程
上展现新气象新作为。春节将至，祝大家兔年快
乐，突飞猛进，大展宏图。

择一城，终一事，不为繁华易初心
——访荆州市公园管理处副主任徐振东

□ 记者 王子瑶

编者按：人
才是第一资源。
近两年来，我市深
入推进人才强市战
略，持续加大招才引智
力度，实施千人“招硕引
博”计划，以对人才的最
高礼遇传递城市温度、
彰显城市情怀。他们在
荆州工作生活怎样，有
哪些鲜为人知的故事？
临近春节，本报推出

“我在荆州挺好的”
全媒体报道，看看
他们在第二故乡
的奋斗故事。

“R系列医药中间体D5、D6产品生产车间是
2021年12月建成投产的，新建的车间让该原料
药中间体从原来的年产120吨变成现在的年产
240吨、人员数量由原来的80多人减至30人。”能
特科技有限公司总经理助理、工程师段元法向记
者介绍说，全自动化生产车间不仅大大提高了产
能，同时还减少了人工操作，最大化降低操作工劳
动强度，减少人工操作差错，极大增加了生产装置
的本质安全，实现人力资源的最佳配置。

设计、建设R系列医药中间体车间的牵头人
正是段元法。段元法是湖北黄冈人，从化工自动
化仪表专业毕业后，先后到宁波、武汉工作。曾
经就职于武汉某公司，和能特科技属于上下游企
业，有业务上的往来。

2021年3月，机缘巧合，化工经验和专业技术
“双过硬”的段元法来到能特科技，主要负责工程项

目设计、建设和化工自动化仪表专业技术管理。
刚进公司时，全流程自动化操作新生产线

将在2个月后投产，段元法迅速进入工作状态，
对整个装置进行完善，以保证生产线顺利投产
达标；2021年12月，段元法开始牵头历时半年
设计、建设能特科技R系列医药中间体D5、D6
产品生产车间；去年7月，段元法又对前期的
12个生产车间进行自动化减员增效整体改造
升级，大大提高了生产装置的安全系数和自动
化生产水平。

“过去一个车间每班均需要10多名操作工
人，现在每班仅需2到3人。”作为专业技术人才，
段元法来到公司不到两年，便帮助公司攻克了一
个又一个难题，并努力实现“机械化换人、自动化
减人、智能化无人”的智能制造目标，同时也助力
荆州医药化工产业智能化高质量发展。

工作地点从“江城”到“荆城”，段元法直言荆
州是一个来了就不再想走的城市。谈及这两年
荆州的变化，段元法感触最深的是交通。“以前开
车回老家得5个小时，工作忙一年回一次，现在
荆州到黄冈通了动车，2个半小时就到了，家人
随时都能过来。”

为了让人才安心工作、潜心钻研，能特科技
及荆州经开区也出台一系列政策，帮助段元法解
决住房和子女上学问题，今年下半年，他的妻子
将带着孩子来荆州定居，一家人团聚。

“荆州发展的势头很好，希望能有更多的
高技能技术人才引进来，共同助力荆州产业高
质量发展。”段元法说，这些年，荆州营商环境
明显改善，越来越多的企业项目落户荆州，这
里已是一片创业就业的热土，未来肯定发展得
更好。

未来，荆州“智造”一定能实现
——访能特科技有限公司工程师段元法

□ 记者 陈雪玲 裴蜀华

诊断文物、清洁表面、粘接配补、上色做旧
……1月18日，在荆州文物保护中心的无机质修
复室内，一位工作人员正在操作台前工作，动作
娴熟而细致。他叫刘雪刚，湖北黄冈人，博士毕
业于中山大学，于2016年通过招硕引博政策来
到荆州文物保护中心，现任文物保护工程部主
任，负责文物工程的保护修复工作。

2016年，即将博士毕业的刘雪刚参加了荆
州市的招硕引博宣讲会，看见荆州的一系列激励
政策措施后，他决定向荆州市组织部投递自己的
简历。简历投出后不久，荆州市组织部迅速与他
取得了联系，不仅保证提供合适的工作岗位，还
承诺在落户、住房、配偶就业、子女教育等方面给
予优先保障，满满的诚意让刘雪刚倍感鼓舞，他

怀揣着希望与梦想来到了荆州。
“在荆州生活，我能感受到满满的幸福感与

归属感。”刘雪刚回忆道。虽然是湖北人，但初来
乍到的他，对荆州的一切还都很陌生。就在这
时，荆州的同事向他敞开了怀抱，工作中他们相
互扶持，闲时还带他外出游玩，品尝荆州美食，熟
悉城市道路，亲切、友善的态度让他有了家的感
觉。与此同时，荆州市还在进行危旧住房维修改
造，一座座整齐的还迁房拔地而起，道路、桥梁等
基础设施不断完善，城市面貌焕然一新，市民的
生活质量大大提高，也使他扎根荆州的决心愈发
坚定。

“这份工作既符合我的兴趣，又能发挥我的
专业特长。”对于自己的工作，刘雪刚十分满意。

他告诉记者，幼年时期的他很喜欢讲故事，对文
化历史知识的需求量很大，看了很多与文物有关
的书籍，文物背后的故事深深地吸引了他，从那
时起，他就与文物结下了不解之缘。巧合的是，
毕业后的一个选择，让他的兴趣与工作完美结
合，活出了让大多数人羡慕的样子。

“2022年，荆州的GDP预计将突破3000亿，
这无疑展示了荆州的发展潜力，对人才的吸引力
也将进一步增强。”谈及荆州及个人发展的未来，
刘雪刚显得信心满满。他表示，新的一年，将立
足本职工作，修复更多文物，挖掘更多文物背后
的故事，让文物焕发生机，彰显荆楚文化的魅力，
讲好荆州文化故事，为奋力建设江汉平原高质量
示范区贡献自己的一份力量。

讲好荆州文化故事 为荆州发展出力
——访荆州文物保护中心文物保护工程部主任刘雪刚

□ 记者 李弢

“这项指标还要再确认下。”近日，记者来到
益曼特健康产业（荆州）有限公司时，兰睿正和同
事认真沟通工作中的细节。

兰睿是四川成都人，今年36岁，电子科技大学
管理工程专业硕士研究生，2013年来到荆州。“机
缘巧合，三全其美。”谈及来到荆州的原因，兰睿笑
着回忆，当时荆州经开区一家家化企业因发展需
要，向他发出“邀请函”，“专业对口、公司发展前景
好、女朋友是荆州当地人，找不到拒绝的理由呀！”

来到荆州的兰睿，如同千里马遇到了伯乐，
不仅获得了政府发放的数万元人才奖励、购房优
惠名额等待遇，工作顺风顺水，还顺利成家、生
子。后来，因工作表现出色，他被外派到苏州数
年。2022年，考虑到长远发展，他在结束外派工

作后辞职，加入益曼特。
新工作和上一份工作有重合点，也有不熟悉

的领域。对安全化工领域管理了解甚少的兰睿，
从零起步，刻苦学习。不到半年时间，他就成为
了独当一面的“管理者”，分管公司其中一个生产
车间的工艺。

“想要触摸更高远的蓝天，必须有更好的平
台与跑道。”在兰睿心中，荆州就是最好的平台，
益曼特就是最好的跑道。

他的信心来自于近年来荆州经济发展之
快。他说，近年来荆州招商引资成效明显，众多
好项目、大企业纷纷落户荆州，城市产业布局更
广、更细，外资企业也越来越多，给了年轻人很好
的发展机会。“荆州正在发展‘4611’现代产业体

系，其中包括医药化工产业，这也是经开区的主
导产业，我从事的工作正好与其吻合。”

“荆州的交通变化也很快。”兰睿举例，以前
他每次回老家坐动车加中转，前后需要8个小时
才能到家，自从荆州沙市机场通航后，回老家时
间至少节约了一半。

说起荆州的好，兰睿滔滔不绝。他热爱荆州
的美食，每次回老家时，鱼糕等特产是必带品；他
喜欢和家人到荆州方特、古城墙、松滋洈水等景
点游玩。“荆州真的很好，总是带给我很多惊喜。”

心栖梦归处，不负韶华年。谈及未来，兰睿
说，他将不遗余力发挥自身才能和专业特长，为
公司加快数字化转型贡献力量，为“第二故乡”经
济发展添砖加瓦。

扎根第二故乡 书写青春华章
——访益曼特健康产业（荆州）有限公司生产工艺工程师兰睿

□ 驻荆州经开区记者 刘娟

深度参与荆州发展 培养更多优秀人才
——访长江大学人文与新媒体学院副院长李征宇

□ 记者 解慧

“朝辞白帝彩云间，千里江陵一日还。”2013
年，抱着对古典文学的热爱，李征宇从湖南长沙
来到荆州长江大学，开启全新生活。

“从小我就好奇李白诗中的江陵在哪里，长
大后，许多长辈又经常向我谈起三国的故事，比
如刘备借荆州，关公守荆州，于是荆州在我脑海
里深深扎下了根。”说起到荆州的缘由，李征宇回
忆，“2012年6月，我从南京大学文学院中国古代
文学专业博士毕业，当时长江大学文学院正在招
聘，关于荆州的记忆一下子被激活了，加上荆州
教育资源丰富，于是毫不犹豫投递了简历。”

2013年4月，李征宇来到荆州，正式成为长
江大学文学院的教师。2014年李征宇在荆州结
婚，从此他把家安在了荆州。近年来，李征宇深
度参与荆州社会事业的发展，为荆州城市建设贡
献出自己的力量。

随着与荆州的感情不断加深，他也在不断思
考，想要为荆州的发展贡献力量。“我对于传统文
化，古代文史知识比较熟悉，所以，几番思索之后，
做了两个决定，第一，把自己的研究重心转移到与
荆州相关的荆楚文化上来，第二，通过挖掘整理研
究荆州的历史文化，推动荆州的文旅发展。”

从2017年到2022年，李征宇先后参与《荆
州文化简史》《荆州书法史》的编撰，受市委宣传
部委托，主编大型历史文化散文《楚韵之魂》。

加入九三学社并担任政协委员的7年中，围
绕发展荆州文化旅游，李征宇提出十多项提案和
建议，例如《关于整合历史文化资源，推动我市旅
游发展的建议》《文化为本，策划优先——关于荆
州古城宣传推介的建议》《进一步挖掘提炼楚文
化元素，加快建设荆楚文化传承发展》等，这些建
议受到了市委市政府的高度重视，先后被列为重

点提案、重要提案，或被评为优秀提案，许多建议
都被相关部门采纳。

“在荆州工作生活9年，荆州的变化很大，我
觉得荆州的水更绿了，天更蓝了，道路更通畅了，
总体来讲，生活在荆州挺好的。”谈起荆州的变
化，李征宇发出由衷感叹。“尤其是长大旁边现在
正在如火如荼建设荆州大学城，以后肯定能够得
到充分的发展，加上荆州的文化旅游事业欣欣
向荣，特别是随着纪南文旅区建设推进，2019年
方特园、园博园开园后，更是引爆了荆州的文化
旅游。”

李征宇希望荆州的城市建设变得更好。作
为高校老师，他希望有更多的科研成果能够运
用到荆州的社会经济发展当中去，为荆州培养
更多更好的新一代大学生，踏踏实实地留在荆
州，为荆州社会经济发展贡献力量。


